

Présentation des Associations Organisatrices

Amicale des **SUISSES** du Haut Doubs



Président : Monsieur Pascal GERMANN

L'amicale A.S.H.D. fait suite à la Société des Suisses du Haut Doubs, fondée pendant la dernière guerre.

Dans la zone frontalière l'Amicale regroupe des Suisses dont la plupart «doubles nationaux».

Dans un esprit de convivialité, d'entraide, de services afin de faciliter les relations avec la Suisse.

L'amicale ouverte aux sympathisants organise des soirées repas et sorties annuelles

Mot de Monsieur le Président

Notre situation géographique frontalière, et notre vie sociale et professionnelle sur les deux Pays la Suisse et la France, nous ont amené à avoir dès notre plus jeune âge des échanges sociaux, culturels, économiques très réguliers voir journaliers. A cela, nos origines suisses et l'évolution des différentes périodes de l'histoire nous permettent de visionner pour la Franche-Comté 13 500 foyers immatriculés au Consulat Général de Lyon dont 8 100 pour le département du Doubs. Constat indéniable de la valeur de nos échanges avec 190 000 résidents en France.

Après avoir organisé une conférence en avril 2013 pour présenter la politique du canton de Neuchâtel et les Mouvements européens, Confrontation Europe, Mouvement Européen Franche-Comté, Union des Fédéralistes Européens Franche Comté, nous avons eu l'ambition d'aller au-delà pour une conférence-débat.

Avec la participation de ces trois mouvements, notre association a le grand plaisir d'organiser ce débat : Suisse-Europe avec des Personnalités politiques suisses et françaises. Le calendrier choisi depuis longtemps pour une disponibilité logistique, a permis avec le recul de nous trouver confrontés à trois événements politiques majeurs : Les élections municipales par la date modifiée, les élections européennes quelques semaines plus tard et une votation suisse, suite à une initiative sur l'immigration et la libre circulation.

Notre association par sa motivation d'information, son rôle envers les suisses de l'étranger est le support approprié pour l'initiative à un tel débat entre Hautes Personnalités suisses et Député(e)s européens.

Les Résidents suisses et doubles nationaux forment la colonie suisse la plus importante au monde. Les Suisses y ont investi 27 milliards d'Euros en 2010 avec le 7^e rang des investisseurs étrangers en stock et le 3^e en flux annuel ou en développant leurs entreprises sur le marché français avec environ 160 000 emplois.

La France a attiré 5.7 millions de Suisses en 2012 (7% des touristes en France, représentant le 6^e marché de la «Destination France». Les Suisses ont également effectué 12% des achats de résidences secondaires en France en 2012 (40 000 – 3^e place).

Sans vouloir préjuger de l'intérêt naturel du relationnel Suisse-France donc Suisse-Europe, nous aurons sans doute un débat très constructif, pragmatique, voir visionnaire avec des interrogations sur l'avenir et des orientations possibles et souhaitables.

Le Fédéralisme suisse pourrait-il être source de réflexion pour une Union Européenne plus prospère ? Notre association par son initiative et en y associant les trois mouvements européens pour l'organisation permettra l'interrogation au travers de cette conférence-débat futuriste dans le calendrier politique actuel.